## El Sol de Toluca

# Señalan diputados retos pendientes

#### PAOLA MONTOYA

Seguridad, salud, movilidad y tala ilegal son algunos temas pendientes en la actual administración de la gobernadora Delfina Gómez Alvarez, coincidieron diputados de Morena y oposición de la 62 Legislatura mexiquense.

Este lunes 22 de septiembre, la mandataria estatal entregó su Segundo Informe de Gobierno ante el Congreso, por lo que los legisladores consideraron que aún hay problemáticas sin resolver.

Asimismo, afirmaron que el documento recibido será analizado con precisión, así como perspectiva plural, con el propósito de observar las deficiencias y avances en la administración estatal durante este último año

#### **TEMAS PENDIENTES Y ACIERTOS**

En entrevista con los medios de comunicación, el legislador del Partido Verde e integrante de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Couttolenc Buentello refirió que, se deben reforzar las acciones para disminuir los casos de tala ilegal.

"Hay temas pendientes por resolver, sobre todo el tema de la tala ilegal", refirió.

Por su parte, el diputado del Partido Acción Nacional e integrante de la Jucopo, Pablo Fernández de Ceballos, señaló que la salud, seguridad, finanzas y movilidad, principalmente el estado de las carreteras, son problemáticas que permean actualmente en la sociedad mexiquense.

Fernández de Ceballos, comentó que serán una oposición consciente al realizar las observaciones del documento que re-



## PABLO FERNÁNDEZ

DIPUTADO DEL PAN

"La gobernadora ha tenido aciertos, pero también desaciertos y hay que ver qué está pasando con eso..."



## ANTONIO MARTÍNEZ

DIPUTADO DEL MORENA

"Falta fortalecer los esquemas de seguridad. Creo que hay responsabilidad de los 125 alcaldes..."

cibieron, con el objetivo de fortalecer las acciones en beneficio de la población.

"Seremos una oposición responsable, ni todo está bien, ni todo está mal, eviden-



La legislatura recibió el Informe de Gobierno de la gobernadora Gómez Álvarez

temente la gobernadora ha tenido aciertos, pero también desaciertos y hay que ver qué está pasando en eso, por el bienestar de todos los mexiquenses", declaró.

Por su parte, el diputado morenista, Carlos Antonio Martínez Zurita,consideró que aún existe una deficiencia de coordinación con los municipios para garantizar la seguridad en la entidad.

"Falta fortalecer los esquemas de seguridad. Creo que hay responsabilidad de los 125 alcaldes", consideró.



# Diputados analizan Informe de Delfina Gómez con posturas divididas

#### Mireya Carta

Tras la entrega del Segundo Informe de Gobierno de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez ante el Congreso local, diputados de distintas fuerzas políticas ofrecieron sus primeras valoraciones sobre los avances y pendientes de la administración estatal, marcando contrastes entre el reconocimiento a logros sociales y la exigencia de resultados en temas críticos como seguridad, salud y movilidad.

El diputado Omar Ortega Álvarez, coordinador del PRD, llamó a un análisis profundo del informe, expresando preocupación por las reducciones presupuestales federales.

"Más del 20 por ciento menos en salud y seguridad pública, mientras que se incrementan recursos para movilidad federal, esto afecta directamente al Estado; a simple vista, la seguridad sigue siendo un talónde Aquiles; la pobreza no disminuye, y el transporte sigue caro, ineficiente y poco seguro."

Ortega Álvarez, subrayó que esperarán la glosa para definir si deben solicitar cambios en el gabinete. "Es fundamental que comparezcan los titulares de Gobierno, Salud, Seguridad, Finanzas y Movilidad. Necesitamos respuestas claras", indicó.

Desde el PAN, el legislador Pablo Fernández de Cevallos se sumó al llamado a la responsabilidad institucional, destacando que aún es pronto para emitir un juicio definitivo. "Tenemos que analizar a fondo el informe. Pero los problemas son evidentes como baches por todo el Estado, falta de seguridad, calles en mal estado. Sere-



Diputados de distintas fuerzas políticas marcaron contrastes entre el reconocimiento a logros sociales y la exigencia de resultados en temas críticos

### Rendirán cuentas

El Congreso del Estado de México iniciará las comparecencias de secretarios del gabinete estatal, como parte de la glosa del informe.

mos una oposición crítica, pero constructiva."

Reafirmó que Acción Nacional insistirá en que los secretarios comparezcan ante el pleno en temas clave como finanzas, salud y movilidad.

En contraste, desde Morena, el diputado Carlos Antonio Martínez Zurita Trejo calificó el informe como "extraordinario" y destacó la aprobación ciudadana.

"La gobernadora llega a su segundo año con 67 por ciento de aprobación, algo nuncavisto con los gobiernos del PRI. Ha duplicado los apoyos a mujeres, impulsado el bienestar animal y priorizado el desarrollo social de forma real, no simulada", manifestó.

Reconoció, sin embargo, que la seguridad sigue siendo un reto, especialmente en zonas como el oriente del estado. "Faltan ajustes en la coordinación con municipios, pero hoy, a diferencia del pasado, hay mesas de paz y un gabinete de seguridad activo todos los días", declaró.

El también morenista Octavio Martínez Vargas enfatizó la necesidad de una rendición de cuentas real y efectiva. "El fiscal debe comparecer, no puede excusarse en una autonomía simulada, hay que revisar el actuar de quienes están utilizando recursos públicos para fines personales".

Ante ello, pidió cambios en algunas áreas del gobierno estatal y advirtió que quienes buscan adelantarse en agendas personales deben retirarse.

Desde el PVEM, el diputado Héctor Raúl García González respaldó a la gobernadora, subrayando que se trata de un informe sensible y socialmente comprometido. "Delfina Gómez ha priorizado a quienes menos tienen. El Partido Verde la apoya porque ha demostrado sensibilidad ante las carencias históricas del estado", acotó.



# Piden que renuncien funcionarios del gabinete del GEM que usan el cargo para intereses propios y no del Edomex

ciones parlamentarias en el Congreso Mexiquense.

El diputado Octavio Martínez

Vargas, integrante de la bancada de Morena, indicó que desde su punto de vista quienes deben acudir a las comparecencias al Congreso Mexiquense son los titulares de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), así como de las secretarías del Bienestar, Salud, Educación, Movilidad, Desarrollo Económico, de la Junta local, además del Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM).

Destacó que además se deben de dar cambios al interior del gabinete estatal, particularmente de quienes tienen pretensiones de suceder a la mandataria estatal y utilizan recursos públicos como humanos para crear agendas particulares y no públicas, lo que no ayuda al quehacer público, ni a la entidad.

Mientras que el también morenista diputado Carlos Antonio Martínez Zurita Trejo destacó la presencia de la gobernadora Delfina Gómez para entregar el informe de gobierno, ya que en otras administraciones era entregado por el secretario general de gobierno en turno.



"Es inédito lo que hoy estamos viviendo en el Estado de México", destacó al tiempo de señalar que se tienen que fortalecer los esquemas de seguridad, lo que es responsabilidad de los 125 municipios y por tanto, debe haber mayor coordinación con las autoridades estatales, así como apretar un poco más en el tema de movilidad.

Sin embargo, dijo, hay avances en temas como desarrollo social al priorizar el tema de las mujeres con la entrega de tarjetas que no son simuladas, al bienestar animal, el cuidado del agua y los bosques, lo que está marcando la administración estatal.

El diputado Héctor Raúl García González, integrante de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) subrayó que es un informe plagado de muchas realidades en la entidad, carencias que los gobiernos anteriores no tomaban en cuenta y ahora están siendo atendidas.

Finalmente, el diputado Pablo Fernández de Cevallos González, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), indicó que primeramente tendrán que analizar de manera profunda el informe que les fue entregado, aunque hay retos en temas de seguridad y movilidad.

"Somos una oposición responsable, siempre lo hemos manifestado, ni todo está bien ni todo está mal, evidentemente la gobernadora ha tenido aciertos, pero también ha tenido desaciertos y hay que ver qué está pasando por el bienestar de todos los mexiquenses", añadió.

(Foto: Especial Portal)